



**C**  
Columna



*Enrique Corvetto*  
Periodista y Escritor

## Tres días por Armando Robles

**E**l miércoles 31 de junio de 1940, el diario El Correo de Valdivia publicó una crónica titulada "Rector de Liceo de Hombres don Armando Robles Rivera cumple 25 años en la administración pública".

Detrás de esta noticia estuvieron estudiantes del emblemático liceo, los que, con el ánimo de reconocer públicamente el invaluable aporte de su rector, habían enviado una carta al diario. En los días siguientes circuló en la prensa una nueva crónica, la que exponía que durante tres días los estudiantes realizaron catorce actividades culturales en honor a Armando Robles, tales como obras de teatro, monólogos, exposiciones poéticas y discursos. Dado lo descrito, vale preguntarse, ¿cómo un docente puede generar esta adhesión?

Armando Robles Rivera nació en Santiago, en

1896. Tras estudiar Pedagogía en Historia y Geografía en el Instituto Pedagógico, ingresó como inspector al Liceo de Aplicación.

En 1919 fue nombrado profesor de Historia del Liceo de Hombres de Valdivia. Coincidentemente, ese año se integró también al Liceo de Hombres, pero como estudiante, un joven medio colorín llamado Salvador Allende.

El docente de historia hizo fama por sus transformadoras didácticas educativas y por la cercanía con los estudiantes.

Mientras tanto, el joven Allende alcanzó a estar dos años en el Liceo, tiempo que le sirvió para dimensionar la estatura del docente.

En marzo de 1928, Robles fue nombrado rector del Liceo de Hombres, lo que generó espontáneas muestras de júbilo en la comunidad educativa.

Durante años, el Liceo de Hombres fue considerado por autoridades de gobierno como el mejor organizado del país. Él también fue premiado como el mejor rector a nivel nacional.

Tras el terremoto del 60, Robles contuvo a sus estudiantes y removió los escombros. Su cargo como rector se prolongó hasta 1961, cuando el mismo ministro de Educación de la época le pidió postular a un cargo como visitador de educación media en Arica.

El 19 de febrero de 1972, durante el mandato de Salvador Allende, se denominó Liceo "Rector Armando Robles Rivera" al Liceo de Hombres.

Merecido, al igual que esos tres días de actividades culturales donde aquel puñado de estudiantes se rendía ante un virtuoso docente que dejó su huella en nuestro territorio.